

LA PAZ.

DIARIO DE FOMENTO, CIENCIAS, ARTES, LITERATURA, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

Precios de suscripcion en Murcia.

Todos los dias, mes 7 rs. y 19 tres; solo los viernes, mes 2 y 1/2 y 7 tres, y á la cábala 10 un año. Se suscribe en la Admon., S. Lorenzo, n.º 11.

Domingo 23 de abril de 1838.

Número 39.

Año II.

Precios de suscripcion fuera.

Todos los dias, mes 8 rs. y 22 tres; solo los viernes, mes 3 y 8 tres, y á la cábala 12 un año. Se suscribe en todas las principales librerías.

ADMINISTRACION.

Hallándose en descubierto algunos señores de los que nos favorecen con sus abonos, les agradeceremos (á los que son de esta capital) den orden en sus casas para el pago, á fin de evitar repetidos viajes á los cobradores; y á los de fuera se sirvan remitirlo en libranzas de fácil cobro ó en sellos.

Igualmente estimaremos á los que su suscripcion termina ahora, la renueven desde hoy hasta fin de mes.

MURCIA 23 DE ABRIL.

Segun noticias que recibimos de Madrid los dos diputados de la provincia señores Barnuevo y Melgarejo, trabajan sin descanso para apoyar el proyecto de ley presentado sobre ferro-carril de Almansa á Cartagena. Es de esperar que el Sr. Marqués de Corbera emplee tambien toda su influencia á fin de que se apruebe dicho proyecto y se satisfagan así los deseos de esta provincia.

Las Novedades dicen respecto de dicho proyecto lo que sigue:

«Creemos que es aventurado cuanto han dicho algunos de nuestros colegas sobre la oposicion que este proyecto de ley hallará en el congreso. Hasta ahora solo la ha habido en una seccion, y esta, mas que al proyecto, fué al diputado que habia de representar á la misma en la comision. El elegido, Sr. Ródenas, no lo fué ciertamente para demostrar la oposicion de la seccion al proyecto, sino para que en la comision estuviera representado el trazoado por Albacete, que no juzgamos como el mas ventajoso ni el mas económico.»

Esto último corrobora lo que en otras ocasiones tenemos manifestado.

Por real orden de 8 del actual se ha restablecido la direccion interina de los baños de Mula. La duracion de las temporadas será en ellos desde 1.º de mayo á 30 de junio, y desde 1.º de setiembre á fin de octubre. El director, D. Zacarías Santander, reside en la corte.

Hemos recibido el núm. 1.º de *El Mundo Pintoresco*, periódico semanal de literatura y ciencias, artes, biografías, música, etc. La multitud de grabados que le ilustran, el magnífico papel y claros tipos de su edicion y el mérito litera-

rio de sus artículos le hacen digno de la acogida que está alcanzando. No podemos menos de recomendarle á nuestros favorecedores. El precio de suscripcion 10 reales un mes y 24 trimestre. Un número suelto 3 rs.

Las *Gacetas* del 7 al 13 de marzo han traído el estado de los reales títulos de propiedad de minas expedidos con arreglo á la legislacion de 1849, durante el año 1857. Véase el extracto que á continuacion presentamos de los de nuestra provincia.

87 de plomo, de 93 pertenencias; 24 cobre, 35 id.; 4 carbonato de plomo, 4 id.; 1 azufre, 1 id.; 8 hierro, 13 id.; 1 id. manganesiano, 2 id.; 8 carbonato de hierro, 16 id.; 3 hierro argentífero, 6 idem; 2 id. y antimonio, 3 id.; 1 idem y plomo, 2 id.; 1 terreno aluminoso, 1 id.; 1 escorial plomizo, 1 id.; 2 cobre y plomo, 3 id.; 1 carbonato de cobre, 1 id.

Los ferro-carriles que al presente se hallan en explotacion en España son los siguientes, y suman 704 kilómetros:

Del Grao de Valencia á Almansa, 60 kilómetros.

De Barcelona á Zaragoza, 21.

Del Norte de Barcelona, 27.

De Madrid á Alicante, 155.

De Alar á Santander, 51.

De Martorell á Barcelona, 27.

De Barcelona á Arenys de Mar, 36.

De Tarragona á Reus, 14.

NOTICIAS OFICIALES.

La *Gaceta* contiene lo siguiente:
Varios reales decretos dados en conformidad de consultas del Consejo Real.

Por extracto, ALMAZAN.

NOTICIAS NACIONALES.

Madrid 23 de abril.

De la *Correspondencia*:
—Ayer se cometió en Madrid un horrible asesinato.

A eso de las diez se presentó en casa de un cambiante de la calle de Toledo un muchacho con un papel en que invitaba al cambiante á trocar seis mil duros, en billetes por otra igual cantidad en oro. El cambiante entregó á un sobrino suyo los billetes para que acompañara al muchacho al sitio donde decia que iria el poseedor del oro que era en la Calle de

la Escalinata; pero el dependiente de la tienda dejó los billetes á su amo y quiso ir antes á ver si cerraba el trato á que se invitaba á su principal.

Cuatro horas despues no habia vuelto el dependiente á la tienda.

Alarmado su amo dió parte á la policia la que hizo muchas é infructuosas diligencias para descubrir el paradero del dependiente; pero habiendo llegado á noticia de una parienta suya que el muchacho se habia dirigido á la calle de la Escalinata recordó instintivamente que frente á su casa en dicha calle se habia alquilado hacia pocos dias un entresuelo por cuatro hombres á quien habia visto estar todos los dias en acecho al través de las persianas del cuarto. Dió aviso á la autoridad y con auxilio de esta se presentaron los parientes del mozo en el cuarto designado, y juzguese de su horror cuando le hallaron degollado en un rincon atado y cubierto con una manta.

Hasta ahora no han sido descubiertos los asesinos y solo ha sido preso preventivamente un barbero que sin licencia de los vecinos se habia colocado en el portal de la casa al mismo tiempo que habia sido alquilado el cuarto.

—Por despacho telegráfico recibido en Madrid se sabe que el dia 30 de marzo se gozaba de completa salud y tranquilidad en Puerto-Rico.

—Por los vapores de Alicante A. Lopez y C.ª, hemos recibido hoy las cartas y periódicos de Marsella que alcanzan al 20 y del Principado de Cataluña, que llegan hasta el el 21, trasmitidas por el ferro-carril desde aquel punto. Los recibidos hoy no contienen noticias dignas de mencionarse; pero no podemos menos de hacer notar las inmensas ventajas que esta rápida vía de comunicacion vá á proporcionar á la industria y al comercio de nuestro pais.

Dice el *Correo*:

—Ya debe encontrarse en las aguas del Mediterraneo el navio de 84 cañones, *Rey D. Francisco de Asis*, que manda el brigadier de la Armada don Ramon Pery, y que salió el 18 del Ferrol para acudir á formar parte de la escuadrilla que ha de recibir á S. M. en Alicante y conducirla á Valencia.

—En breve deben llegar á los puer-

tos de la Península mas de treinta mil quintales de tabaco de Filipinas, de la mejor calidad.

—Nos dicen de Arenys (Barcelona) que el teatro de aquella villa fué favorecido el domingo con la presencia de la acreditada pareja de baile Duvignen-Campubí, la cual fué extraordinariamente aplaudida y llamada varias veces á la escena. El entusiasmo de algunos aficionados llegó al extremo de acompañar, terminada la función, á la afortunada pareja hasta su alojamiento y de obsequiarla con una brillante serenata.

—Nos dicen de Orihuela:

«Por hoy los gusanos siguen bien y la cosecha presenta un aspecto favorable, si no sobrevienen nuevas causas que la hagan desaparecer, como ha sucedido en los pasados años.

Una horrible catástrofe sucedió el día 17 á las dos de la tarde. Uno de esos hombres que existen en la sociedad sin oficio conocido perpetró un horrendo crimen en un honrado padre de familia, á quien, por no querer tolerar la libertad que se tomó con una criada de la casa, dejó muerto en el acto de una puñalada que, atravesándole el pecho de derecha á izquierda, le hirió el corazón; el mismo asesino dejó muy mal herido á un arriero que quiso intervenir en la disputa; el reo se halla en poder de la justicia.»

—Por un acuerdo del señor gobernador civil y los tahoneros de Madrid se ha bajado el precio del pan, vendiéndose á 12 cuartos el que estaba á 14 y á 11 el que estaba á 12.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

Despachos telegráficos.

San Petersburgo 21. El 30 de mayo será abierto á los buques extranjeros el puerto de Poti. (Gaceta.)

Una terrible catástrofe acaba de consternar á la población de Pau, según leemos en el *Memorial des Pyrénées* del sábado 17 del corriente. Trece obreros que se hallaban trabajando en el piso bajo de una casa, fueron sepultados por desplomarse esta encima, quedando todos en lastimoso estado. Los hijos de las desgraciadas víctimas serán socorridos por las hermanas del hospicio, habiendo sido general la emoción que han experimentado los habitantes de aquella ciudad.

—El incendio que ha devorado la capital de Noruega duró mas de diez horas. Empezó á la una y media de la noche del 14 y no se apagó hasta despues de las dos de la tarde.

Tres barrios han sido destruidos completamente.

Los daños se calculan en tres millones.

GACETILLA.

Herida. Ayer mañana lo fué en el almudí, según nos han dicho, una infeliz muger que habia venido á vender un poco de trigo. El motivo solo fue el no quererle dar al precio que los especuladores de este artículo le habian ofrecido, por cuya razon uno de estos le dió un fuerte palo en la cabeza, conduciéndola al hospital los mismos agresores, haciéndose los desentendidos.

Serenata. La dada anoche á los gefes de artillería, por la brillante música de este nombre, fué costeadá por los varios operarios de la fábrica de pólvora en virtud de haberseles aumentado el sueldo.

VARIEDADES.

Criada servicial. Un oficial quedó tuerto en la guerra y tenia un ojo de cristal, que solia guardar al acostarse. Hallándose una noche de posada, llamó á la doncella y se lo entregó para que lo pusiera sobre la mesa. Mas viendo que aquella continuaba inmóvil en su presencia:

—¿Qué aguardas ya? Esclamó encolezado:

—Señor, contestó ella, aguardo á que me deis el otro ojo.

Buena respuesta. Hace algunos dias pasaba un campesino por delante de un establecimiento, en cuya muestra se ostenta solo el nombre del dueño, y en cuyo interior no se descubre qué artículos ú objetos son los que se despachan; instigado nuestro hombre por la curiosidad, entró preguntando al dependiente:

—¿Qué se vende en esta casa? Incomodado este, que á la sazón se ocupaba de un asunto interesante, por tan importuna pregunta, contestó con mal humor y sin dejar de escribir:

—Cabezas de asno. El campesino replicó al instante, sin alterarse y con socarronería:

—Entonces, grande habrá sido la venta, porque observo que no ha quedado mas que la de V.

¿Seria pilla? Pedia cierto pisaverde, sin oficio ni beneficio, á un negociante acaudalado que le diese por mujer á una hija que tenia: oyó el mercader la demanda y respondió:

—Yo estoy pronto á hacer lo que me decís; pero yo quisiera que el hombre que se casase con mi hija, supuesto que ella lleva que comer, trajera por lo menos que cenar.

—No tiene Vd. que cansarse en eso, replicó el pretendiente, pues con que su hija de V. traiga, como dice, de comer tenemos concluido el asunto, porque yo

en comiendo bien, no me da cuidado de estar todo el año sin cenar.

Solucion de la charada del número anterior.

OBISPO.

Otra.

De la música nota
es mi primera,
verás en los colegios
segunda y terciá,
muger hermosa
de la sagrada Biblia
mi todo forma.

E. H.

NOTICIAS RELIGIOSAS.

Mañana san Cleto y san Marcelino papas y mártires y la Traslacion de santa Leocadia.

Y pasado mañana san Anastasio papa, san Pedro Armengol y santo Toribio de Mogrovejo arzobispo de Lima.

JUBILEO.

Estará en la iglesia de san Miguel. Y pasado mañana en la misma. Se descubre á las 6 de la mañana. Se reserva á las 5 y media de la tarde.

NOTICIAS MERCANTILES.

MERCADO DEL 24.

Trigo..... fan. de	48 à	61 rs.
Idem estrangero. de	42 à	50
Cebada..... de	16 à	17 1/2
Marz..... de	18 à	24

SEDAS.

Conchal sup. lib. de	74 à	76
Id. inferior..... de	68 à	70
Medio conchal... de	78 à	80
Candongos..... de	80 à	90

ANUNCIOS.

Se hace almoneda de los libros, efectos de escritorio, mueblaje de casa, escaparates y armazon de la tienda de don Nicolás Cabello, calle del Correo viejo, librería, á precios de fábrica. 3-1. En la comision de Almazan, calle de S. Lorenzo núm. 11, hay de venta papel á 5, 8, 10 y hasta 24 rs. el 100 de cartas; sobres desde 5 hasta 11 rs. caja; carpetas desde 8 rs.; prensa-papeles lindísimos á varios precios; obleas de goma finas á 6 ctos. caja de mas de 200; lápiz negro compuesto á 2 y 3 ctos. barra; papel para dibujo y de seda para flores, y otra multitud de objetos que se dan á precios muy baratos.

Por lo no firmado, el Director y Editor,
RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

Imp. de LA PAZ, á cargo de R. ALMAZAN,
calle de san Lorenzo, núm. 11.